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Д ождливая погода сменяется солнцем и 
ветром. Тогда посевы быстро подсыхают 

и можно снова отправляться в поля. Комбай-
ны мало простаивают, механизаторы работа-
ют каждый день. 

– На случай дождей у нас есть альтернативный 
график работ по обработке пашни, чтобы никто не 
простаивал. Коллектив опытный, работает слажен-
но, – говорит управляющий ООО «Эверест-Агро» 
Александр Прохоров. 

В этом году зерно поспело несколько раньше 
обычного. Теперь задача – «ловить» погожие дни, 
чтобы убрать богатый урожай. В Рыбновском райо-
не уже убрано более двух тысяч гектаров озимой 
пшеницы. Это приближает процент обмолоченных 
полей к одной десятой от их общей площади. Пока 
урожайность составляет около 36 центнеров с гек-
тара. Но скоро этот показатель увеличится, потому 
что традиционно уборка стартует с не самых лучших 
полей. Когда влажность посевов достаточно высокая, 
то наиболее плотные по зерну поля обычно убира-
ют позже. А вот уборка кормовых культур в самом 
разгаре и ведется параллельно с уборкой хлеба. Се-
нажа заготовлено уже более половины от заплани-

рованного, почти такой же показатель и по сену. Не 
отстает и заготовка многолетних трав. 

– По погоде начало заготовки кормов было сдви-
нуто на две недели. Потом пошла жара, что тоже не 
очень хорошо сказалось на озимой пшенице. А вот 
кукуруза должна быть хорошей, поскольку погода в 
текущем году как раз благоволит этой культуре. Она 
крупная, сильная, пошло цветение. Вероятно, полу-
чится убрать хороший урожай зерна с нее, – расска-
зывает начальник управления сельского хозяйства 
Рыбновского района Аида Иванисова. – Сейчас в на-
шем районе расширяют посевы сои, поскольку это 
очень высокорентабельная культура, а специально 
выведенные под климат Рязанской области семена 
дают хорошие урожаи. Над этим работают специа-
листы НИИ в Подвязье. Хозяйства нашего района 
активно занимаются закупкой новой техники, об-
новлением парка и по зерноуборочным, и по кор-
моуборочным комбайнам. В страду мы справляемся 
своими силами, без привлечения техники извне.

Комбайнерам предстоит также убирать значи-
тельные площади гороха и некоторое количество 
рапса. По зерновым: в зависимости от процента 
клейковины зерно идет либо в продовольственное 
использование, либо в кормовое. В районе действу-
ют пять молочных хозяйств, одно из которых очень 
крупное и два хозяйства, занятые выращиванием 
мясного скота. Приоритетом для агрономов, конеч-
но же, является получение урожая, предназначен-
ного для выпечки высококачественных хлебобулоч-
ных изделий. 

В планах развития района – продолжить интен-
сивно вводить в оборот ранее не используемые, за-
лежные, как их называют, земли. Почти все хозяйс-
тва занимаются этим регулярно из года в год. Стро-
ятся дополнительные животноводческие комплексы. 
Есть интересные и уже реализуемые проекты по вы-
ращиванию ягод, в частности голубики и жимолости. 
А еще в Рыбновском районе выращивают 90% всех 
овощей региона. Связано это, в первую очередь, с 
работой больших тепличных комплексов. И это на-
правление в ближайшее время получит дополнитель-
ный импульс развития.

В целом по региону в уборочную страду включи-
лись почти все районы. Обмолочено более 15% за-
планированных площадей зерновых. Намолочено 
более 400 тысяч тонн зерна. Средняя урожайность 
по региону составляет 42,1 центнера с гектара. 

Михаил Скрипников 
Фото Владимира Проказникова
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СапожоК. В селе Кривель откры-
ли мемориальную доску в память о 
погибшем участнике спецоперации, 
командире отделения штурмовиков 
1-й Славянской бригады Никите Ро-
дине. Никита родом из Московской 
области, а последние 15 лет село 
в Сапожковском районе было для 
него родным домом. О нем знают 
все в Кривеле. И на открытие па-
мятной доски приехали не только 
родные и самые близкие, но и при-
шли многие односельчане. Никита 
Родин заключил контракт с Мино-
бороны России в августе 2023 года. 
Как рассказывает мама Марина 
Васильевна, на гражданке он по-
могал отцу: занимался с ним сель-
ским хозяйством, пахал землю, ко-
сил сено, строил подсобные поме-
щения. Когда началась специаль-
ная военная операция, он не раз 

порывался пойти защищать Роди-
ну. А когда в мае 2023 года Мос-
ква подверглась атаке украинских 
беспилотников, он твердо решил: 
больше это терпеть нельзя. В зоне 
СВО его назначили командиром 
мотострелкового отделения. Боец 
с позывным «Министр» всегда умел 
найти подходящие слова, подде-
ржать, подбодрить и указать верное 
направление. По словам сослужив-
цев, в любой ситуации он сохранял 
самообладание и мужество, умел 
разрядить обстановку, ободрить, 
подставить плечо другу. При этом 
никогда не зазнавался и не считал 
себя героем. Никита погиб 18 ян-
варя этого года. Бойца похоронили 
14 февраля. Указом Президента РФ 
Владимира Путина военнослужа-
щего наградили орденом Мужества 
посмертно. В памяти своих родных, 

друзей, сослуживцев он навсегда 
останется любящим сыном, верным 
другом, опорой.

ЧуЧКово. В Чучковском районе 
набирает обороты уборочная кам-
пания. На 22 июля аграрии намо-
лотили 5945 тонн озимой пшени-
цы при средней урожайности 44,3 
центнера с гектара. Предстоит уб-
рать почти 19 000 гектаров зерно-
вых культур. На полях работают 20 
комбайнов. Лидируют комбайнеры 
СПК «Вышгородский». У них рабо-
тает восемь единиц уборочной тех-
ники. Обмолотили 888 га посевных 
площадей. Вышгородцы заготовили 
уже 4031 тонну зерна.

СаСово. В Сасове подвели про-
межуточные итоги работ по проек-
ту «Наша речка». Большая часть 

прибрежной зоны расчищена, как 
и сама река. Уже к концу года в 
районе улиц Речной и Островс-
кого появится большая и удобная 
зона отдыха. Сейчас можно заме-
тить песчаное основание под де-
тскую площадку и основание из 
щепы – под верёвочный парк. Ря-
дом организуют зону барбекю и 
небольшую сценическую площад-
ку. А с другой стороны от Шацкого 
моста появятся лодочная станция, 
несколько спортивных площадок, 
просторный променад и, конеч-
но, пляжная зона. Проект «Наша 
речка» победил во Всероссийском 
конкурсе проектов формирования 
комфортной городской среды. Об-
щая стоимость – 117 миллионов 
656 тысяч рублей, из которых око-
ло 92 миллионов – средства феде-
рального бюджета. 
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управляющий ооо «Эверест-агро» 
 александр прохоров

День в поле

Рязанские аграрии обсудили 
стратегию и тактику жатвы  
и дальнейшие перспективы 
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ЭКономиКа

Комплексный подход – 
богатый урожай –
В РыБНОВСКОМ РАЙОНЕ ПЕРВыЕ РЕЗУЛЬТАТы жАТВы РАДУюТ хЛЕБОРОБОВ

Сохранение,  
реконструкция, развитие
РЕГИОН ПОСЕТИЛА МИНИСТР КУЛЬТУРы РОССИИ ОЛЬГА ЛюБИМОВА

В ходе рабочей встречи гу-
бернатор павел малков и 

глава российского минкуль-
та ольга любимова обсуди-
ли развитие сферы культуры, 
ход реконструкции значимых 
объектов, а также сотрудни-
чество в рамках федераль-
ной программы по сохране-
нию и восстановлению объ-
ектов культурного наследия, 
реализуемой в стране по по-
ручению президента РФ.

Губернатор рассказал Ольге 
Любимовой о реализации марш-
рута «Рязань пешеходная». 

– Восстанавливаем знаковые 
объекты и объединяем их пеше-
ходными улицами. Одной из те-

матических локаций пешеходно-
го маршрута станет культурное 
пространство, которое объединит 
Нижний городской сад, центр на-
родного творчества, художествен-
ный музей им. И.П. Пожалостина 
и Рязанскую областную филармо-
нию. Важно развивать культуру 
во всех уголках рязанской земли. 
Пользуемся возможностями всех 
федеральных программ. С начала 
реализации нацпроекта «Культу-
ра» в Рязанской области отремон-
тированы 16 детских школ ис-
кусств, оснащены современными 
музыкальными инструментами 
29 детских школ искусств. Совре-
менное оборудование получили 
18 муниципальных музеев. От-
крыты 23 модельные библиотеки, 

оборудованы четыре кинозала, – 
рассказал Павел Малков. 

Глава региона поблагодарил 
Ольгу Любимову и Министерство 
культуры России за поддержку и 
внимание к региону. После рабо-
чей встречи Павел Малков и Ольга 
Любимова осмотрели учреждения 
культуры. Об этом губернатор на-
писал в своем телеграм-канале. 

«Посетили Театр юного зрите-
ля – одно из старейших театраль-
ных зданий в России. В 2022 году 
по нацпроекту «Культура» в театре 
начался серьёзный ремонт с эле-
ментами реставрации. Благодаря 
поддержке Минкультуры РФ рабо-
ты удалось завершить на год рань-
ше. В апреле обновлённый ТЮЗ от-
крыл свои двери для зрителей.

Экскурсия продолжилась в Ря-
занском историко-архитектурном 
музее-заповеднике. Новый музей-
ный комплекс федерального уров-
ня открылся на Соборной улице в 
конце прошлого года. Сейчас там 
работает великолепная выставка 
«Шедевры Русского музея»: более 
100 картин, представляющих все 
периоды истории отечественной 
художественной культуры XV–XX 
веков.

Осмотрели ход реставрации 
Рязанского кремля. В прошлом 
году благоустроили Кремлёвский 
сквер. Сейчас Министерство куль-
туры России ведёт реставрацию 
Богоявленской церкви и Успенс-
кого собора. Планируем реконс-
трукцию набережной.

Посетили музей-заповедник 
Сергея Есенина. В следующем 
году исполняется 130 лет со дня 
рождения великого русского по-
эта и 60 лет со дня основания му-
зея. Готовимся к юбилею и при-
водим в порядок здания земской 
школы и дома священника. Бла-
гоустраивается площадь села, где 
будет создана площадка для отды-
ха посетителей и сбора экскурси-
онных групп.

Побывали на Рязанской ВДНХ, 
в Художественном музее им. 
И.П. Пожалостина и в Доме народ-
ного творчества, расположенном 
в Нижнем городском парке, где 
идёт благоустройство. Посетили 
площадку объекта культурного 
наследия регионального значе-
ния – Хлебозавод №1, где в насто-
ящее время создаётся креативное 
пространство для молодёжи».

По  информации  
из аккаунта губернатораФ
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Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»3-4

Рыбновские хлеборобы работают, как только позволит погода
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На заседании правительства 
говорили о повышении эф-

фективности мер, направлен-
ных на улучшение нашей жиз-
ни в различных сферах.

Культуру –  
на новый уровень 
Павел Малков подвёл итоги рабо-
чей поездки министра культуры РФ 
Ольги Любимовой в Рязанскую об-
ласть.

– Мы многое обсудили и много 
где успели побывать – Рязанский 
кремль, Театр на Соборной, Рязан-
ский историко-архитектурный му-
зей-заповедник, гимназия № 2, хле-
бозавод, центр народного творчес-
тва, художественный музей имени 
И.П. Пожалостина, наша Рязанская 
ВДНХ. Побывали и в музее-усадьбе 
Сергея Есенина в Константинове. 
Это точка притяжения для туристов 
со всей страны. Мы обязательно про-
должим развитие этого музея. Мин-
культуры оказывает нам огромную 
поддержку буквально во всём – от 
строительства разных объектов до 
поддержки творческих коллективов. 
Ольга Борисовна прекрасно знает 
всё, что происходит в нашем регио-
не. Мы продолжим работать в таком 
же тесном контакте, будем решать 
все задачи национального проекта, 
развивать учреждения культуры, 
восстанавливать самые значимые 
объекты. Планов очень много. Мно-
гое реализуется уже сейчас, и за это 
Минкультуры России огромная бла-
годарность, – сказал Павел Малков.

новый транспорт
До конца года Рязанская область 
получит ещё 50 новых школьных 
автобусов.

– Мы продолжаем обновлять тех-
нику в регионе, в том числе школь-
ные автобусы. Работа ведётся при 
поддержке федерального центра. 
По поручению Президента ежегод-
но правительство выделяет на это 

средства. Вот недавно как раз Миха-
ил Мишустин подписал соответству-
ющее распоряжение, и до конца это-
го года Рязань получит ещё 50 новых 
школьных автобусов для сельских 
районов, – сказал Павел Малков.

новые автодороги
В Кадомском районе будет отремон-
тирована автомобильная дорога. 
Речь идёт об участке Кадом – Коче-
мирово – Заулки. Привести там до-
рогу в порядок губернатор поручил 
региональному минтрансу.

– Протяжённость автомобильной 
дороги на этом участке составляет 
15 километров. Эта дорога регио-
нального значения. Мы совместно 
с главой администрации Кадомско-
го района определили приоритет-
ный участок протяжённостью 6 ки-
лометров от Кадома до Игнатьева. 
Этот участок ремонтируем. На се-
годняшний день готовность объек-
та составляет 50%. Ведутся работы 
по укладке нижнего слоя асфальто-
бетонного покрытия. Работы завер-
шим в сентябре текущего года. Ос-
тавшийся участок будем включать 
план дорожных работ по мере по-
полнения источника финансирова-
ния, – говорит министр транспорта 
и автомобильных дорог Рязанской 
области Павел Супрун.

Работы по ремонту дороги в Ка-
домском районе ведутся благодаря 
национальному проекту «Безопас-
ные и качественные автомобиль-
ные дороги».

новое медоборудование
Губернатор Павел Малков ранее да-
вал поручение минздраву прорабо-
тать развитие стоматологической 
службы в регионе. Работа уже на-
чалась. В районных поликлиниках 
устанавливают новое оборудова-
ние, заменили 54 устаревшие уста-
новки. 

– На этот год в наших планах за-
менить ещё 20 стоматологических 

установок. Новое оборудование по-
явится в Ряжском, Касимовском, 
Александро-Невском районах, ряде 
структурных подразделений города 
Рязани, – сказал министр Александр 
Пшенников.

Дентальный микроскоп уста-
новлен в стоматологической поли-
клинике № 1. Это даёт новые воз-
можности оказывать медицинскую 
помощь хорошего качества на сов-
ременном оборудовании при более 
сложных клинических ситуациях. 
Оборудование получено по нацио-
нальному проекту «Здравоохране-
ние». 

– В микрорайоне Дашково-Пе-
сочня мы будем создавать второй 
филиал детской стоматологической 
поликлиники. Параллельно готовим 
медицинские кадры. Потребуется за-
купка дополнительного оборудова-
ния. Запустить объект планируем в 
первом квартале 2025 года, – сказал 
Александр Пшенников.

новые объеКты 
водоснабжения
В деревне Мишуково Касимовского 
района будет установлена новая во-
донапорная башня.

Для установки оборудования 
району был выделен бюджетный 
кредит в сумме 3,6 миллиона руб-
лей. В администрации района гу-
бернатора заверили, что обновление 
произойдёт до начала отопительно-
го сезона.

– В целом, конечно, это важное 
направление работы. Для повыше-
ния качества воды мы используем 
все возможности, в том числе под-
держку федерального проекта «Чис-
тая вода», строим в районах стан-
ции водоподготовки, обновляем 
оборудование, сети. Я прошу каж-
дый такой проект держать на осо-
бом контроле и контролировать не 
только своевременную сдачу объ-
екта, но и дальнейшую корректную 
работу. Есть сигналы, что где-то мы 

торжественно сдали станцию, но 
потом оказывается, что она рабо-
тает не в полном объёме или вовсе 
не работает. Будем это проверять, 
контролировать. Такие случаи аб-
солютно недопустимы, – сказал гу-
бернатор.

обновление города
Рязанцы жалуются в соцсетях гу-
бернатору на то, что город не при-
водят в порядок. Не везде скошена 
трава, убраны сухие ветки. Речь шла 
о сквере Скобелева, парках «Братс-
тво по оружию» и имени Белякова, 
состоянии тротуара на улице Поч-
товой и территории у пруда Серая 
шейка.

На заседании правительства гу-
бернатор Павел Малков попросил 
главу администрации Рязани Вита-
лия Артёмова отчитаться о работе по 
уборке этих территорий.

– Финансирование на окос тра-
вы мы увеличили в несколько раз. 
Площадь окоса по сравнению с про-
шлым годом увеличилась вдвое. В 
сквере Скобелева окос мы проводи-
ли 19 июля. Лавочки там покраше-
ны, ремонт плитки проведён. Кусты 
пострижены на прошлой неделе, а 
спил деревьев запланирован на ав-
густ. Ежедневно мы вывозим мусор 
из всех парков, а окос по графику 
раз в месяц. В парке «Братство по 
оружию» окос проводили 2–5 июля. 
Проведём дополнительное обследо-
вание по деревьям. В парке Беля-
кова окос проводили 26–28 июня. 
Повторный окос запланирован на 
начало августа. Тротуар на улице 
Почтовой мыли один раз. Повтор-
ная помывка запланирована на ав-
густ. Замечания по гарантийному 
обслуживанию территории у пруда 
Серая шейка мы устранили ещё в 
начале июня, – проинформировал 
глава администрации Рязани Вита-
лий Артёмов.

Вячеслав Астафьев

О ни сдавали сначала тес-
товые задания по русс-

кому языку. следом – по ли-
тературе, обществознанию и 
истории.

– Кампания этого года – первая 
приёмная для нас после несколь-
ких лет закрытия, что очень важно 
и волнительно, – говорит дирек-
тор Рязанского филиала Москов-
ского института культуры Елена 
Анисина. – Интерес к нашим на-
правлениям подготовки у абиту-
риентов есть.

Филиал будет вести обучение 
по четырём направлениям под-
готовки. Библиотечно-информа-

ционную деятельность и соци-
ально-культурную деятельность 
(обе – заочная форма обучения) 
выбирают 60 процентов абитури-
ентов со средним профессиональ-
ным образованием, выпускники 
колледжей культуры. Они уже 
работают в профессии, и для них 
важно повышение квалификации 
и карьерный рост в дальнейшем. 
Для очной формы обучения от-
крыты направления хореографии 
(современный танец) и режиссу-
ры театральных представлений и 
праздников. Внутренние творчес-
кие испытания по этим направле-
ниям стартуют через несколько 
дней. По режиссуре абитуриенты 

должны показать мастерство ак-
тера и режиссёра. По хореогра-
фии абитуриенты покажут свои 
домашние наработки и умение 
создать (через импровизацию) 
танец на готовую музыку. Завер-
шатся испытания будущих хореог-
рафов итоговым собеседованием 
по профилю. 

Работодатели уже проявили 
интерес к этим направлениям 
подготовки и готовы поддержи-
вать студентов во время учёбы и 
брать их на практику. 

На заочном обучении есть 
бюджетные целевые места, кон-
курс на них в среднем три чело-
века (социально-культурная де-
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в правительстве 
области

самые нужные
В РязаНскОм филиале мОскОВскОгО иНститута культуРы  
пРОхОдят ВНутРеННие ВступительНые испытаНия для абитуРиеНтОВ

Курс на обновление

горячая пора
В Вузах идёт пРиёмНая кампаНия

и юль, а значит, в самом 
разгаре работа приём-

ных комиссий рязанских ву-
зов. Чтобы узнать её особен-
ности, мы посетили несколь-
ко университетов.

В Рязанском государственном 
радиотехническом университете 
имени В.Ф. Уткина нас встрети-
ли доброжелательно и гостепри-
имно, показали аудитории, где 
принимают документы абитури-
ентов и проходят предваритель-
ные консультации, в целом рас-
сказали про вуз.

Ответственный секретарь при-
ёмной комиссии РГРТУ Денис 
Орехво рассказывает:

– Приём документов ведётся 
до 25 июля для тех, кто поступа-
ет по ЕГЭ. С появлением госуслуг 
и возможностью подачи докумен-
тов электронно поток приходящих 
уменьшается. Сравнивать этот и 
прошлые годы пока рано, надо 
смотреть на последний день пода-
чи документов. Особый интерес 
многих выпускников к квотам, на-
пример, для детей участников СВО. 
Активно ведётся набор на целевое 
обучение. Факультеты для поступ-
ления у нас все довольно популяр-
ны, мы готовим IT-специалистов, 
инженеров, высококлассных эко-
номистов, гос управленцев. Отде-
льно выделять какой-то факультет, 
наверное, будет неправильно.

А вот что говорят абитуриенты.
Артём Байшев (Мордовия): 

«Я уже бывал в Рязани, и мне хо-
телось бы учиться в этом универ-
ситете. Считаю, что направление 
«радиотехника», которое я выбрал, 
довольно перспективно, люди с та-
кими профессиями востребованы. 
Я поставил в приоритет факультет 
радиотехники и телекоммуника-
ций, но подал документы ещё на 
несколько направлений».

Илья Мезенцев (Тульская об-
ласть): «Я подал документы на все 
пять факультетов этого универ-

ситета. Вуз стал для меня самым 
привлекательным благодаря ре-
комендациям друзей и родствен-
ников. Планирую заниматься во-
лонтёрской деятельностью, мо-
жет быть, спортом».

***
В Рязанском институте (фили-

але) Московского политехничес-
кого университета об особеннос-
тях приёмной кампании расска-
зал заместитель директора фили-
ала по учебной и научной работе 
Антон Грибков:

– Наш вуз технический, поэто-
му абитуриенты больше идут на 
технические направления, осо-
бенно туда, где достаточно бюд-
жетных мест. Это и строительс-
тво, и электроэнергетика, и тех-
нологии машиностроения. Также 
активно идут на архитектуру и 
дизайн, так как есть спрос на спе-
циалистов этого профиля. По фор-
мам обучения идёт активная вол-
на подачи документов на очную 
форму – порядка четырёхсот. Идут 
по результатам ЕГЭ и есть те, кто 
проходит вступительные испыта-
ния. Они есть как в очном, так и в 
онлайн-формате. Если сравнивать 
приёмную кампанию этого года и 
предыдущего, то по всем формам 
обучения спрос ощутимо выше. 
Если же говорить про будущее 
трудоустройство студентов наше-
го вуза, то с третьего курса почти 
все работают по специальности, а 
к концу обучения трудоустроены 
95–98 процентов выпускников.

Объясняется такое повышение 
интереса к вузу увеличением бюд-
жетных мест почти в два раза и 
востребованностью инженерных 
кадров. Некоторым направлени-
ям заочной формы тоже выделили 
бюджетные места, что повлияло 
на высокую конкуренцию между 
абитуриентами. Количество целе-
вых мест увеличено в пять-шесть 
раз по сравнению с прошлым го-
дом. Политехнический институт 
сотрудничает более чем с тремяс-

тами предприятиями, где студен-
ты получают практический опыт 
и куда впоследствии устраивают-
ся на работу.

Алина Анисимова собирается 
поступать на факультет архитекту-
ры. Вот что она рассказала: «Сегод-
ня я сдавала второе вступительное 
испытание. Волновалась, конечно, 
но очень надеюсь, что пройду. Во-
обще выбрала это направление, по-
тому что с детства очень люблю ри-
совать, ходила в художественную 
школу и успешно её окончила. Я 
живу в Рязани, и так как политех – 
единственный вуз, который пре-
доставляет возможность для пос-
тупления на это направление, то я 
решила, что пойду сюда. Уверена, 
что учёба мне понравится».

***
В Рязанском государственном 

университете имени С.А. Есени-
на также охотно прокомменти-
ровали ход приёмной кампании. 
Если говорить о факультетах и 
направлениях, куда подано заяв-
лений больше, то это логопедия 
и психология, как и в прошлом 
году. Много заявлений подано и 
на спортфак. Абитуриенты часто 
приходят лично, но и онлайн по-
дают немало заявлений. 

Альбина Махмудова приехала 
поступать в РГУ из села Любов-
никово Сасовского района. Рас-
сказывает, что выбрала вуз по не-
скольким причинам:

«Во-первых, я считаю, что 
именно в РГУ я смогу продолжить 
общественную работу. Во-вторых, 
у меня здесь учится много знако-
мых и друзей. В-третьих, это воз-
можность чаще бывать дома, так 
как из всех вузов, куда я подала 
документы, РГУ – ближайший. 
Приоритетным направлением я 
выбрала социологию».

Желаем всем абитуриентам, 
чтобы их мечты сбылись.

Милена Хайретдинова
Альбина Муратова

Конкурс назвал 
победителей
ОпеРатОР пОчтОВОгО ОтделеНия из РязаНи  
стала лучшей пО пРОфессии В ЦеНтРальНОй РОссии

В твери прошёл мак-
рорегиональный этап 

всероссийского конкур-
са профессионального 
мастерства почты россии. 
За звание лучших сорев-
новались почтовики из 
тверской, тульской, вла-
димирской, ярославской, 
Калужской, Костромской, 
брянской, орловской, 
смоленской, рязанской и 
ивановской областей. 

В соревнованиях приняли 
участие 52 сотрудника Почты 
России макрорегиона Центр, 
которые уже стали победите-
лями в региональных этапах 
в своих филиалах. 

«Конкурс пофмастерс-
тва – важная составляющая 
корпоративной жизни Почты 

России. Он даёт возможность 
не только выявить лучших, 
но и пообщаться, зарядиться, 
и ещё раз подчеркнуть зна-
чимость основных почтовых 
профессий, поднять их пре-
стиж», – отметила директор 
макрорегиона Центр Почты 
России Ксения Ефимова. 

Рязанские представители 
заняли сразу несколько призо-
вых мест. Победителем среди 
операторов почтовых отделе-
ний стала Анастасия Макуши-
на, оператор отделения 390044 
из Рязани. Придя работать на 
почту, она сразу проявила себя 
как человек любознательный, 
умеющий в короткие сроки на-
учиться и разобраться в любых 
поставленных задачах. Кли-
енты очень любят Анастасию 
Игоревну за быстроту обслу-

живания, вежливость, тактич-
ность, хорошие знания. Она 
будет представлять макроре-
гион Центр в финале Всерос-
сийского конкурса профмас-
терства Почты России осенью 
этого года в Москве. 

Третье место в номинации 
«Лучший почтальон» заняла 
Наталья Задубровская – почта-
льон отделения 390048 из Ря-
зани. За время работы на поч-
те Наталья Николаевна осво-
ила три профессии: оператор 
связи, сортировщик и почталь-
он. Работа почтальоном полю-
билась ей больше всего. В ад-
рес Натальи Николаевны мож-
но услышать немало добрых 
слов от людей, проживающих 
в зоне её обслуживания.

Соб. инф.

обраЗование

ятельность) и два человека (биб-
лиотечно-информационная де-
ятельность) на место. На очное 
обучение будут набраны группы 
от 10 до 15 человек по каждому 
направлению. 

В этом году теоретические 
занятия студентов будут прохо-
дить на базе библиотеки имени 
Горького. Практические занятия 
будущих хореографов – в зале 
Дворца молодёжи, а будущих ре-
жиссёров – на сцене областного 
научно-методического центра на-
родного творчества и в актовом 
зале библиотеки.

Среди тех, кто решил посту-
пить на учёбу в Рязанский филиал 
МГИК в этом году, – Ксения Золо-
тухина из Ряжска. Ей 20 лет, она 
выпускница Рязанского област-
ного колледжа культуры. И когда 
узнала о возобновлении работы 
филиала в Рязани, решила про-
бовать свои силы и продолжить 
учиться. Ксения уже работает в ДК 
Ряжска, проводила там несколько 
мероприятий. У неё есть неболь-
шой, но ценный опыт. «Мне нра-
вится этим заниматься, потому 
что это приносит радость людям. 
Они благодарят – и взрослые, и 
дети», – рассказала Ксения. Она 
выбрала для учёбы социально-
культурную деятельность и при-
зналась, что небольшое волнение 
перед экзаменами испытывает, но 
верит в то, что успешно пройдет 
испытания.

Галина Чужинова десять лет 
работает в Центральной детской 
библиотеке Рязани. Первое обра-
зование у неё педагогическое, а 
теперь она решила получить про-
фильное. Галина хочет учиться по 
целевому набору, а в профессии 
больше всего ценит возможность 
человеческого общения и получе-
ния новых знаний. 

Людмила Трухинаф
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осторожно: 
псевдоинвесторы!
пОяВилась НОВая мОшеННическая схема

как сообщила пресс-
служба регионально-

го отделения банка рос-
сии, житель Касимовского 
района перевёл мошенни-
кам почти 1,2 млн рублей 
через мобильное прило-
жение. мужчина был уве-
рен, что средства идут в ин-
вестиционную компанию.

Злоумышленники исполь-
зуют различные схемы. «Ког-
да человек видит различные 
графики, виртуальное попол-
нение счёта, он проникается 
к мошенникам доверием. Но 
на самом деле никаких опе-
раций не происходит: коти-
ровки и счёт оказываются 
просто видимостью, а деньги 

направляются преступни-
кам», – поясняет заместитель 
начальника отдела безопас-
ности рязанского отделения 
Банка России Сергей Гусев.

Важно критически воспри-
нимать любую информацию, 
которая касается инвестиций. 
Особенно в тех случаях, когда 
вам гарантируют прибыль – 
доход по ним невозможно 
знать заранее. Другой при-
знак мошенничества – когда 
организация не раскрывает 
конкретную схему получения 
инвестиций, свои финансо-
вые показатели и юридичес-
кую информацию.

Прежде чем перечислять 
средства, нужно убедиться, 
что компания работает ле-

гально. Проверить лицензии 
можно на сайте Банка России. 
Также необходимо изучить 
документы, в первую очередь 
полное название и реквизи-
ты. Даже минимальные раз-
личия на сайте компании, в 
реестрах Банка России и ФНС 
должны насторожить. Внести 
наличные, отправить сумму 
на электронный кошелек или 
карту частного лица просят 
только мошенники.

Банк России напоминает, 
что гарантии на рынке цен-
ных бумаг запрещены. Если 
кто-то гарантирует прибыль 
по инвестициям, взаимодейс-
твия с ним следует избегать.

Юрий Петров
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П редставители Рязанской 
области приняли актив-

ное участие в образователь-
ном интенсиве «Архипелаг-
2024» на Сахалине. Коман-
да правительства, Аэрокос-
мической долины, центра 
«ПРОТОС», радиоуниверсите-
та занималась разработкой 
сценариев применения бес-
пилотников, дорожных карт 
их внедрения, выполнением 
полётных заданий и обра-
боткой полученной инфор-
мации. Наши ребята из кол-
леджа электроники и кванто-
риума «Дружба» участвова-
ли в гонке дронов.

«Сейчас в России формируется 
новая отрасль – беспилотная ави-
ация. «Архипелаг» собрал предста-
вителей всех сторон этого процес-
са», – подчеркнул, открывая обра-
зовательный интенсив, губернатор 
Сахалинской области Валерий Ли-
маренко. На торжественной цере-
монии открытия присутствовали 
4500 участников из 78 регионов 
России, официальные лица и ку-
раторы ключевых направлений 
интенсива. Беспилотные авиасис-
темы, новая энергетика, искусст-
венный интеллект, биотехноло-
гии и вопросы улучшения качест-
ва жизни людей – этим направле-
ниям уделялось особое внимание 
на «Ахипелаге». Организаторами 
выступили Платформа Националь-
ной технологической инициативы, 
правительство Сахалинской облас-
ти, Агентство стратегических ини-
циатив, Фонд поддержки проектов 
НТИ и Университет-2035.

Рязанская область входит в 
число пилотных регионов нового 
нацпроекта по созданию отрасли 
беспилотных авиационных сис-
тем. В прошлом году на «Архипе-
лаге», который проходил в Ново-
сибирске, губернатор Павел Мал-
ков представил проект создания 
и развития регионального центра 
«ПРОТОС» тогдашнему первому 
вице-премьеру РФ Андрею Бело-
усову (сейчас министр обороны 
России). Проект успешно реали-
зуется. Как пояснила заместитель 
председателя регио нального пра-
вительства Юлия Швакова, ос-
новные направления деятельнос-
ти НПЦ «ПРОТОС» – технологии 
контроля неба, подготовка к сер-

В Екатеринбурге завер-
шилась международная 

промышленная выставка 
«Иннопром-2024». Премьер-
министр России Михаил Ми-
шустин выступил на её глав-
ной стратегической сессии. 
Делегацию Рязанской облас-
ти возглавил министр эко-
номического развития Анд-
рей Ворфоломеев. В состав 
делегации вошли президент 
регио нальной ТПП Людмила 
Козлова, руководители инф-
раструктуры поддержки биз-
неса и представители инно-
вационных предприятий.

Михаил Мишустин осматри-
вал выставку вместе с коллегами 
из Беларуси, Киргизии, Таджи-
кистана. По словам премьер-ми-
нистра России, промышленная 
кооперация – первостепенная за-
дача и для нашей страны, и для 
других государств. Страной-пар-
тнёром «Иннопрома» в этот раз 
стали Объединённые Арабские 
Эмираты, что подчёркивает осо-
бый характер дружественных рос-
сийско-эмиратских отношений. 
Взаимный товарооборот по ито-
гам прошлого года достиг рекорд-
ного уровня, приблизившись   
к 1 трлн рублей.

«Ключевой приоритет – укреп-
ление связей с дружественными 
экономиками, – отметил Михаил 
Мишустин. – Здесь есть, кстати, 
яркий пример – значительный 
прогресс в укреплении интегра-
ции в Союзном государстве Рос-
сии и Белоруссии. Взаимный то-
варооборот обновил очередной 
рекорд. В планах – открытие цело-
го ряда совместных производств в 
высокотехнологичных областях.

Для расширения выпуска на-
укоёмкой продукции разрабаты-
ваем инициативы в рамках Ев-
разийского экономического сою-
за. Достижение технологической 
независимости является одной из 
главных задач для всех государств 
нашей «пятёрки». Без этого невоз-
можно обеспечить рост экономи-
ки и социальной сферы».

В 2023 году индекс промыш-
ленного производства в Рязанской 
области составил 107,5%. В целом 
по Российской Федерации показа-
тель сложился на уровне 103,5%, 
по Центральному федеральному 
округу – 113,5%. В 2023 году на-
блюдался рост в производстве го-
товых металлических изделий – на 
57,9%; фармацевтике – в 1,5 раза; 
производстве автотранспортных 
средств – на 41,9%; производстве 
резиновых и пластмассовых изде-
лий – на 32,8%; предоставлении 
услуг по ремонту и монтажу ма-
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шин и оборудования – на 19,3%; 
производстве одежды – на 14,8%; 
полиграфической деятельности – 
на 13,9%.

Также в лидерах – обработка 
древесины, производство изделий 
из дерева и пробки, электронных 
и оптических изделий, металлур-
гия, производство прочей неме-
таллической минеральной про-
дукции, электрического оборудо-
вания, прочих готовых изделий, 
бумаги и бумажных изделий.

Основную часть выпуска элек-
тронных и оптических изделий 
формируют предприятия оборон-
но-промышленного комплекса.

Положительную динамику 
обеспечила работа, направленная 
на реализацию мер поддержки по 
повышению конкурентоспособ-
ности и проведению политики 
импортозамещения. 

На выставке не раз отмеча-
лись успехи Рязанской области 
в развитии отрасли. Например, 
наш регион вошел в топ-10 рей-
тинга эффективности реализа-
ции промышленной политики в 
субъектах Российской Федерации 
за 2023 год. Результаты рейтинга 
были объявлены на одной из сес-
сий «Иннопрома».

При этом министр промыш-
ленности и торговли страны Ан-
тон Алиханов отметил, что рей-
тинг – это реальный инструмент 
мониторинга сильных и слабых 
сторон в индустриальном разви-
тии территорий. Рязанская об-
ласть заняла в нем 10-е место, 
поднявшись на пять позиций по 
сравнению с тем, что было годом 
ранее. Кроме того, ей присуждено 
3-е место в блоке по взаимодейс-
твию с Минпромторгом РФ, 4-е 
место в блоке деловой активнос-
ти. Регион расположился на 7-й 
строчке рейтинга по цифровой 
трансформации, вошел в топ-10 
рейтинга по нормативно-право-
вой базе и в топ-15 по блоку эко-
номического развития.

Вот как прокомментировала 
эти результаты заместитель пред-
седателя правительства области 
Юлия Швакова: «В нашей области 
мы прилагаем все усилия, чтобы 
держать высокие темпы развития 
промышленности. В 2023 году 
промышленность показала рост 
на 7,5% – это выше, чем в целом 
по России, где показатель соста-
вил 3,5%. Условием роста стало 
создание инфраструктуры для 
предприятий – индустриальных 
парков, Аэрокосмической доли-
ны, промышленных кластеров, 
которые помогают производите-
лям скооперироваться для реа-
лизации совместных проектов, а 
также меры поддержки, которые 
дали возможность предприятиям 
преодолеть трудности, связанные 
с санкциями, и нарастить темпы 
производства.

Высокая позиция в рейтинге 
обеспечена эффективной работой 
региональной команды, прежде 
всего, министерства экономичес-
кого развития во главе с Андреем 
Владимировичем Ворфоломее-
вым. Благодарна коллегам за про-
фессионализм и инициативность: 
при таком подходе к решению 
сложных задач наши результаты 
будут только расти!»

Впрочем, о достижениях мож-
но говорить долго. Так, на вы-
ставке директор Фонда развития 
промышленности России Роман 
Петруца представил рейтинг эф-
фективности региональных фон-
дов развития промышленности по 
итогам работы в 2023 году. Госу-
дарственный Фонд развития про-
мышленности Рязанской области 
занял 8-е место в стране по коли-
честву выданных самостоятель-
ных займов. Этот успех неслуча-
ен. ГФРП Рязанской области под-
держал 23 проекта предприятий 
региона на сумму 396 млн рублей. 
Фонд располагает шестью собс-
твенными программами льгот-
ного финансирования, в рамках 

которых предприятиям доступны 
займы в сумме от 5 до 20 млн руб-
лей по ставкам от 3% до 6% годо-
вых на срок до 5 лет.

Коллективный стенд Рязанс-
кой области посетил президент 
Торгово-промышленной пала-
ты России Сергей Катырин, дру-
гие гости выставки «Иннопром-
2024». В экспозиции компании 
региона «Квантрон Групп» «Си-
ловая электроника», «Аврора Ро-
ботикс», «Рязаньприбор», «ТЦ 
ЖАиС» представили новинки в 
сфере БПЛА, радиотехники, био-
медицинских технологий и IT. На 
выставке расширены партнерские 
связи предпринимателей, власт-
ных структур региона на россий-
ском и международном уровнях. 
Вот только один из примеров, ко-
торый привела на своей странич-
ке в социальной сети Юлия Шва-
кова: «Рязанские компании пла-
нируют разместить свои произ-
водства в особой экономической 
зоне «Мариэль» на Кубе. Министр 
экономического развития регио-
на Андрей Ворфоломеев обсудил 
вопросы содействия предприяти-
ям-экспортерам с торговым пред-
ставителем России на Кубе Сер-
геем Балдиным в рамках встречи 
на международном форуме «Ин-
нопром-2024».

Возможность локализовать 
производства на Кубе рассматри-
вают производитель установок 
для переработки отработанных 
технических масел «Промзона» 
и производитель абразивных ма-
териалов «Би-ту-Би Абразив». На 
территории особой экономичес-
кой зоны иностранным компа-
ниям предлагаются специальные 
налоговый и таможенный режи-
мы. Размещение производств на 
территории Кубы поможет на-
шим компаниям расширить ры-
нок сбыта в странах Латинской 
Америки и укрепит партнерские 
отношения региона с нашим за-
рубежным партнером».

Выставку посетили 47 тысяч 
человек. И это не только россия-
не. Гостями были представители 
60 государств. Среди них – Авс-
трия, Алжир, Бахрейн, Вьетнам, 
Зимбабве, Индия, КНР, Мьянма, 
Саудовская Аравия, Сербия, Син-
гапур, Турция, Шри-Ланка... На-
циональные коллективные экс-
позиции демонстрировали шесть 
стран: Объединенные Арабские 
Эмираты, Беларусь, Киргизия, Ка-
захстан, Таджикистан и Узбекис-
тан. С индивидуальными стенда-
ми участвовали в выставке около 
300 компаний из КНР, а также 
компании из Беларуси, Венгрии, 
Египта, Казахстана, Турции, Уз-
бекистана.

«Иннопром-2024» – масштаб-
ное событие, которое оказывает 
серьезное влияние на развитие 
страны. Главная промышленная 
выставка России каждый год де-
монстрирует успешные приме-
ры межотраслевой, межрегио-
нальной кооперации. Только 
при активном технологическом 
партнёрстве возможно достичь 
лидерства по перспективным на-
правлениям промышленности. 
Участие региональных компа-
ний было организовано при под-
держке правительства Рязанской 
области, регионального минис-
терства экономического развития 
и областного Агентства развития 
бизнеса. 

По случаю профессионального праз-
дника – Дня металлурга – сотрудники 
ао «Завод металлов и сплавов», ао 
«Приокский завод цветных металлов», 
ооо «Завод точного литья», ооо 
ЗВк «БерВел», ооо «слЗ» (сасовс-

кий литейный завод), ооо «металл-
инвест», ооо  «точинВест Цинк» 
удостоены поощрений и наград гу-
бернатора рязанской области, ми-
нистерства экономического развития 
рязанской области.

НАгРАДИЛИ ЛучшИх
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тификации беспилотников, элек-
трические двигатели и сервопри-
воды. Недавно приказом Минпро-
мторга России рязанскому центру 
«ПРОТОС» присвоен статус науч-
но-производственного центра ис-
пытаний и компетенций в области 
развития технологий беспилотных 
авиационных систем. Это позволит 
получать федеральные субсидии 
на развитие. «На базе «ПРОТОСа» 
планируем создать комплекс пло-
щадок для проведения разработок 
и испытаний, коллективного ис-
пользования, мелкосерийного про-
изводства, мониторинга и управле-
ния полётами, а также подготовки 
кадров», – сказал Павел Малков.

Программа «Ахипелаг-2024» 
была очень насыщенной. В рамках 
образовательного интенсива ис-
пытано много сценариев использо-
вания беспилотников в народном 
хозяйстве. В экономике эта сфера 
нужна для повышения эффектив-
ности, а в быту – для того, чтобы 
было удобно и интересно жить. 
Как отметила на своей странице 
в соцсети Юлия Швакова, для раз-
вития сферы производства, испы-
таний и применения беспилотных 
летательных препаратов, а также 
антидроновых комплексов требу-
ются не только соответствующая 
инфраструктура, но и теоретичес-
кие знания и практические навыки 
специалистов, новые технологи-
ческие идеи. Команда Рязанской 
области получила на образователь-
ном интенсиве необходимые ком-
петенции. На площадках интенси-
ва прорабатывались проекты раз-
вития дроносферы, проводились 
учения по сценариям применения 
БАС, соревнования дронов, а так-
же мастерские по использованию 
искусственного интеллекта, лек-

ции по цифровой траснформации 
и другие мероприятия.

Вот только один из примеров. 
Юлия Швакова рассказала: «Участ-
ники интенсива «Архипелаг-2024» 
проходили сценарии применения 
беспилотников и участвовали в со-
ревнованиях на симуляторе «Аэро-
сим», авторство которого прина-
длежит рязанским разработчикам 
из компании «Аэротэк».

«Аэротэк» – резидент Аэро-
космической долины, основные 
площадки которой расположены 
в Рязанской области. В мае этого 
года компания представила симу-
лятор полётов «Аэросим» на VI Все-
российском конкурсе в сфере БАС 
«Кибердром 2024». На симулято-
ре пилоты обучаются полетам, 
демонстрируют и отрабатывают 
свои навыки. Программа ориен-
тирована на обучение и развитие 
навыков управления коптерами 
по широкому спектру задач. «Аэ-
росим» получил высокую оценку 
пользователей и профессионалов 
отрасли, которые выполняли на 
нем задания по определению оча-
гов возгорания и тушению лесных 
пожаров, состязались в дрон-эста-
фете по доставке комплектующих 
со склада. Компания «Аэротэк» 
также представила на форуме эк-
спериментальный прототип бес-
пилотника, а в рамках конкурса 
технологических решений «Дрон 
гараж» – другие свои разработки.

Национальный проект по созда-
нию новой отрасли беспилотников 
направлен на обеспечение прорыв-
ного научно-технологического и со-
циально-экономического развития 
страны, повышения уровня жизни, 
создания условий и возможностей 
для самореализации и раскрытия 
таланта каждого человека.
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Ц ифровые радиостанции 
намного более защи-

щенные и качественные, чем 
прежние, аналоговые. Ин-
вестиции АО «Рязанский ра-
диозавод» в их производс-
тво составили 55 миллионов 
рублей, причем 30 выделил 
федеральный Фонд развития 
промышленности, а 13 – ре-
гиональный. Новые радио-
станции предприятием уже 
поставляются для МЧС Рос-
сии.

– За счет займа от федерально-
го и регионального ФРП мы при-
обрели современное оборудова-
ние, и за время реализации про-
екта удалось повысить производи-
тельность труда на 33%, – отметил 
генеральный директор АО «Рязан-
ский радиозавод» Александр Кру-
тов. – Цифровые радиостанции 
стандарта DMR разработаны с 
учётом российской специфики ис-
пользования профессиональных 
средств радиосвязи – учтены кли-
матические условия эксплуатации 
и необходимость использования 
расширенной зоны покрытия. 

Заместитель председателя пра-
вительства области Юлия Шва-
кова назвала радиозавод в числе 
тех высокотехнологичных пред-
приятий региона, которые актив-
но используют возможности гос-
поддержки для увеличения объ-
емов импортозамещающих про-
изводств. Юлия Александровна 
подчеркнула, что DMR-радиостан-
ции позволяют оперативно орга-
низовать надёжную и стабильную 
связь в полевых условиях, в том 
числе во время чрезвычайных 
ситуаций, их могут использовать 
энергосбытовые и транспортные 
компании, предприятия нефте-
газового сектора, службы инкас-
сации и охраны, подразделения 
министерств здравоохранения и 
внутренних дел. 

«DMR-радиостанции успешно 
поставляются МЧС России и как 
отдельные устройства, и в составе 
специальных автомобилей, разра-
ботанных и производимых радио-
заводом для спасателей, мобиль-
ного узла связи, мобильного ком-
плекса информирования и опо-
вещения населения, автомобиля 
оперативного управления», – до-
бавила Юлия Швакова. 

Новые радиостанции разрабо-
таны инженерами Концерна «Со-
звездие», куда входит Рязанский 
радиозавод. Новый вид продук-
ции включён в реестр телекомму-

В Рязани трудно найти че-
ловека с таким широ-

ким кругом интересов, как у 
Адольфа Тимофеевича Ротта. 
При этом он добился макси-
мального успеха во всех сфе-
рах, к которым имел отно-
шение: в промышленности, 
шахматах, образовании, фи-
лателии.

В 1952 году Ротт окончил шко-
лу № 4 (тогда она называлась муж-
ской) с золотой медалью и без эк-
заменов был принят в только что 
созданный Рязанский радиотех-
нический институт. Учился не-
плохо. При этом уже в 1954 году 
стал чемпионом Рязани по шахма-
там. Развить спортивный успех не 
смог: вскоре устроился на завод 
электронных приборов, в оборон-
ный комплекс. 

О советском ВПК Адольф Ти-
мофеевич до сих пор вспоминает с 
теплом. Это и впрямь знаменитая 
на всей планете корпорация. Ты-
сячи уникальных профессионалов 
только в ней смогли найти при-
менение своим силам. Но глав-
ное – там был создан параллельно 
с обычным, рабочим, своего рода 
интеллектуальный конвейер. Без-
условно, не для составления бу-
маг и перекладывания их со сто-
ла на стол. Но и не для гениев или 

Р язанские предприятия 
объединяются для реа-

лизации новых совместных 
проектов, выпуска новой 
продукции и замещения вы-
свободившихся производств.

Министр промышленности и 
торговли Российской Федерации 
А.А. Алиханов подписал приказ 
о включении кластера медицин-
ской и фармацевтической про-
мышленности, включающего с 
себя рязанские предприятия, в 
реестр промышленных кластеров 
Минпромторга России. 

«Аккредитация кластера поз-
волит привлечь федеральные 
меры господдержки для органи-
зации импортозамещающих про-
изводств, – прокомментировала 
этот факт зампред регионального 
правительства Юлия Швакова. – 
Помимо того, рязанские пред-
приятия смогут воспользоваться 
налоговыми льготами и префе-
ренциями при получении регио-
нальной поддержки».

«Сразу скажу, что инвестици-
онная кластерная платформа сде-
лана именно для того, чтобы под-
держать ключевые направления, 
где необходимо достигать техно-
логического суверенитета стра-
ны», – подчеркнул во время визита 
в Рязань премьер-министр России 
Михаил Мишустин. Участникам 

Над выпуском работал Юрий Евстифеев. Фото взяты из архива «РВ» и предоставлены предприятиями
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КОНКуРС

ме того, в этом году одобрена за-
явка Рязанской области на прове-
дение мероприятий всероссийс-
кого фестиваля БАС «Дотянуться 
до неба». Приглашаем команду 
«Кибертим-62» и всех желающих 
принять участие».

Конкурс «Кибердром», орга-
низованный по инициативе Мин-

промторга РФ, ставит своей целью 
обеспечение подготовки высоко-
квалифицированных кадров в об-
ласти беспилотных авиационных 
систем и наземной робототехни-
ки, привлечение молодёжи к внед-
рению инновационных техноло-
гий для решения перспективных 
задач в промышленности.

никационного оборудования рос-
сийского происхождения.

Между тем на Рязанском ра-
диозаводе продолжает обновлять-
ся линейка продукции для МЧС 
России. Вот один из примеров. 

30 мая 2024 года на стенде Ря-
занского радиозавода в рамках 
выставки «Комплексная безопас-
ность» был представлен подвиж-
ный пункт управления беспилот-
ными авиационными системами, 
разработанный по техническому 
заданию МЧС России. Образец 
продемонстрирован главе этого 
министерства Александру Курен-
кову. Как сообщила пресс-служба 
предприятия, состоялось обсужде-
ние технических характеристик, 
сроков проведения испытаний, 
постановки на снабжение и воз-
можные объемы поставок. Новый 
комплекс позволяет оперативно 
развернуть в полевых условиях 
точку для работы с БПЛА. 

С помощью дрона операторы 
могут в режиме реального вре-
мени получать информацию из 
наиболее опасных зон ЧС, вы-
полнять воздушный поиск объ-
ектов, осуществлять мониторинг 
пожароопасной, паводковой и ле-
довой обстановки, а также вести 
разведку путей движения и аэро-
фотосъёмку.

Рязанский радиозавод облада-
ет большим опытом производства 

мобильных комплексов для МЧС 
России и продолжает расширять 
линейку актуальных решений 
для спасателей. Зачастую бывает 
крайне сложно и опасно иссле-
довать территорию во время ЧС 
даже с помощью пилотируемой 
авиации, и в таких случаях целе-
сообразно использовать беспи-
лотники. Новый комплекс поз-
воляет получать информацию с 
дронов в режиме реального вре-
мени и моментально передавать 
данные о состоянии того или ино-
го опасного объекта в центр, не 
подвергая риску жизнь и здоро-
вье спасательных отрядов», – рас-
сказал генеральный директор Ря-
занского радиозавода Александр 
Крутов.

Специалисты «Ростеха» пояс-
нили журналистам, что мобиль-
ный пункт управления может 
сопрягаться с разными типами 
беспилотников. Это позволяет 
спасателям использовать дро-
ны, оснащенные фото-, видео- и 
мультиспектральными камерами, 
тепловизором, дозиметром радиа-
ции, газоанализатором, системой 
голосового оповещения и дру-
гими техническими средствами. 
Благодаря этому представители 
МЧС имеют возможность выпол-
нять практически все задачи по 
мониторингу в зоне чрезвычай-
ной ситуации. 

кластеров предоставляются дол-
госрочные займы по низким став-
кам на реализацию крупных про-
ектов. Высокий спрос со стороны 
бизнеса связан с инструментом 
промышленной ипотеки. Благо-
даря этому инструменту выдают-
ся льготные займы на приобрете-
ние или строительство производс-
твенных помещений. Для повы-
шения устойчивости промышлен-
ности перед внешними вызовами 
государством реализуется целый 
комплекс системных мер.

В состав включенного в реестр 
Минпромторга РФ кластера попа-
ли не только наши земляки.

«Аккредитацию получил клас-
тер медицинской и фармацевти-

ческой промышленности, в ко-
торый входит 11 предприятий 
из Рязанской и Тульской облас-
тей, Санкт-Петербурга и Башкор-
тостана, в том числе лидеры фар-
мацевтической отрасли нашего 
региона – Скопинфарм, Елатом-
ский приборный завод, «Фарм-
эра», НПО ВНИИМИРТ, Инфарм, 
«Ангма», – рассказала Юлия Шва-
кова. – Специализированной ор-
ганизацией кластера выступает 
государственный Фонд разви-
тия промышленности Рязанской 
области, образовательную и на-
учную поддержку оказывает Ря-
занский государственный меди-
цинский университет. Участники 
кластера планируют реализацию 

совместных проектов по выпуску 
лекарств и медицинских изделий 
с общим объёмом инвестиций бо-
лее 280 млн рублей. В частности, 
рязанская «Фармэра» и компания 
из Санкт-Петербурга ФГУП «СКТБ 
«Технолог» организуют произ-
водство активных фармацевти-
ческих субстанций для препара-
тов, а рязанские «Ангма» и ПК 
«Теплообменные технологии» – 
выпуск систем для изготовления 
ортопедических изделий». 

Н а п о м н и м ,  п о  и т о г а м 
2023 года Рязанская область – в 
числе лидеров промышленной 
кооперации.

«Кластер медицинской и фар-
мацевтической промышленнос-
ти стал 13-м кластером, функ-
ционирующим на территории 
Рязанской области, и седьмым 
промышленным кластером, ак-
кредитованным в Минпромторге 
России, – сообщил директор ГФРП 
Рязанской области Максим Жда-
нов. – Он сформирован по ито-
гам работы центра кластерного 
развития ГФРП Рязанской облас-
ти с участниками регионального 
медицинского кластера, в резуль-
тате которой выстроены коопе-
рационные связи предприятий 
как внутри региона, так и за его 
пределами. Аккредитация имеет 
большое значение для участников 
кластера. Помимо привлечения 
федеральной поддержки, рязанс-
кие предприятия смогут восполь-
зоваться налоговыми льготами и 
преференциями при получении 
региональной поддержки».

у же 4-й год подряд Госу-
дарственный Рязанский 

приборный завод формирует 
команду и участвует во все-
российском конкурсе «Кадры 
для цифровой промышлен-
ности. Создание закончен-
ных проектно-конструктор-
ских решений в режиме со-
ревнований «Кибердром». В 
этом году команда предпри-
ятия, носящая название «Ки-
бертим-62», заняла 2-е мес-
то в гранд-финале. Министр 
экономического развития ре-
гиона Андрей Ворфоломеев 
вручил членам команды ре-
гиональные награды.

Вот как прокомментировала 
эти факты на своих страницах в 
соцетях заместитель председателя 
правительства области Юлия Шва-

кова: «Готовим кадры для сферы 
беспилотных авиасистем: рязанс-
кие команды активно участвуют в 
соревнованиях разных уровней и 
достигают отличных результатов. 
Команда «Кибертим-62», сформи-
рованная на базе Рязанского при-
борного завода, заняла 2-е место 
в гранд-финале Всероссийского 
конкурса «Кибердром».

Министр экономического раз-
вития региона Андрей Ворфо-
ломеев отметил: «Сейчас сфера 
БАС – очень актуальное направ-
ление, и тут, безусловно, есть ос-
трая необходимость в молодых и 
талантливых специалистах. Од-
ним из направлений нового нац-
проекта станет подготовка кадров 
в сфере БАС, в том числе участие 
в соревнованиях разных уровней. 
Поэтому конкурс «Кибердром» яв-
ляется особенно значимым. Кро-

уникальных талантов. Последние 
всего лишь открывали новые на-
правления в работе. Открытия 
же доводили до практического 
воплощения другие – просто спо-
собные, умные, подготовленные 
люди. Они-то и трудились на кон-
вейере, решали с нужной стране 
скоростью задачи достаточной 
сложности.

Увы, Ротту предложили выби-
рать: или изматывающая работа 
над решением оборонных задач, 
или совершенствование шахмат-
ного мастерства. Он выбрал ВПК, 

достиг на предприятии немалых 
должностей и успехов. Правда, 
шахматы оставил себе... как об-
щественную нагрузку. Организо-
вывал на заводе турниры, добился 
квалификации судьи международ-
ной категории. Четыре года Ротт 
возглавлял областную федерацию 
шахмат.

Но к концу 90-х стало ясно, 
что заводу в новых условиях не 
выжить. И Ротт окунулся в ры-
ночную экономику, создал и воз-
главил предприятие «Вакуумные 
технологии». Здесь же, на терри-

тории бывшего завода электрон-
ных приборов.

Рассказывает главный инже-
нер «Вакуумных технологий» Ев-
гений Александрович Осокин: «Я 
с Адольфом Тимофеевичем про-
работал более 20 лет и очень ему 
благодарен. Главное в рыночной 
экономике – квалифицированный 
менеджмент. Ротт учил нас рабо-
тать не столько с «железками», 
сколько с клиентами и партнёра-
ми. Говорить с ними доступно, на 
понятном языке. Вот пример та-
кой формулировки. Когда в квар-

тире резко выдергиваешь вил-
ку из розетки, часто замечаешь 
искру бело-голубого цвета. Это, 
по сути, самая безобидная раз-
новидность электрической дуги. 
При столь же резких разъедине-
ниях контактов на подстанциях, 
железнодорожных магистралях, 
например, искры те могут превра-
титься в настоящее пламя. Корот-
кие же замыкания вообще способ-
ны привести к катастрофическим 
взрывам. Поэтому для гашения 
электрических дуг человечество 
давно изобрело высоковольтные 
выключатели. Вакуумные дуго-
гасительные камеры – основная 
часть этих приборов. Их выпус-
ком и занялось наше предприятие 
ещё в конце 1990-х. Ротт первым 
понял, что без нашей продукции 
не обойдется ни одна отрасль: ни 
жилищно-коммунальное хозяйс-
тво, ни газовая и нефтяная сферы, 
ни энергетика».

И в этой сфере Адольф Тимо-
феевич добился максимального 
для рязанских предпринимате-
лей успеха. При помощи област-
ного правительства он доказал 
представителям Минпромторга 
России и федерального Фонда раз-
вития промышленности, что его 
новый проект – инновационный, 
суперсовременный. ООО «Ваку-
умные технологии» получило от 

ФРП под низкие проценты заём в 
118 миллионов рублей – одним из 
первых среди малых предприятий 
страны! А ведь такая сумма займа 
до сих пор считается ощутимой 
даже для крупных заводов.

Столько же средств на реали-
зацию проекта добавили инвес-
торы. Ротт и его подчиненные 
смогли даже в условиях санкций 
на эти деньги приобрести высо-
копроизводительное инноваци-
онное оборудование за рубежом. 
Несколько лет ушло на постройку 
нового современного производс-
твенного здания с собственной 
котельной и другими необходи-
мыми для работы подсобными 
помещениями, на переустанов-
ку оборудования, отладку новых 
технологий. В итоге ООО «Ваку-
умные технологии» за счет займа 
государственного Фонда разви-
тия промышленности увеличи-
ло выпуск продукции в 2,5 раза, 
а производительность труда – в 
10 раз! Вот так экс-чемпион го-
рода по шахматам Ротт добился 
наибольшего для себя успеха в 
промышленности.

Но нужно подробнее погово-
рить ещё об одной черте Адольфа 
Тимофеевича – о присущей ему 
деловой хватке. Предоставим сло-
во профессору РГУ имени Есени-
на Владимиру Анатольевичу Сте-

панову: «В начале 21-го века мы 
при помощи руководителей про-
мышленных структур решили на 
физмате РГУ готовить кадры для 
предприятий. Хватка Ротта про-
явилась почти сразу. Он приме-
тил одного из студентов нового 
направления – Константина Боб-
ровского. Получив диплом, тот 
устроился в «Вакуумные техно-
логии» конструктором. Но Ротт 
много лет переводил его с участка 
на участок, знакомил с многочис-
ленными тонкостями производс-
тва и работы с клиентами. В ито-
ге в 2021 году назначил его вмес-
то себя директором «Вакуумных 
технологий». Образец того, как 
руководитель заранее готовит для 
себя замену».

2024 год для Адольфа Тимо-
феевича Ротта юбилейный – ему 
исполнилось 90 лет. Он по-пре-
жнему увлекается шахматами. 
Пополняет, продолжая юношес-
кое увлечение, и коллекцию поч-
товых марок, спецгашений, кон-
вертов первого дня, картмакси-
мумов. Гордится тем, что у него 
есть спецгашение, посвящённое 
международному шахматному 
турниру в Москве, который про-
шёл в 1936 году. Адольфа Тимофе-
евича часто можно встретить и на 
родном предприятии, и на улицах 
в центре любимой Рязани.
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Уроки страды
Для хлеборобов провели семинар-совещание по уборке

Целевики 
попадают  
в яблочко
в области активно решается проблема 
каДров в системе апк

н а конференции, посвящённой старту уборочной 
кампании, обсудили ряд вопросов общего для аг-

ропромышленного комплекса значения. Один из са-
мых главных – закрытие вакантных мест в рязанском 
агрокомплексе специалистами с высшим и средним 
специальным образованием. 

Большую помощь в этом оказывает система целевого 
набора. В этом случае будущий профессионал уже в начале 
обучения знает, где он будет работать. Подробнее об этом 
рассказал ректор Рязанского агротехнологического универ-
ситета Александр Шемякин. По его словам, с 1 мая текущего 
года создан алгоритм приёма на целевое обучение. Появилась 
электронная платформа «Работа в России», которая позволя-
ет зарегистрироваться в режиме полной прозрачности всем 
работодателям, заявленным в программу. 

– У нас в этом году 142 места по квоте предназначены для 
целевого обучения. Абитуриенты выбирают конкретное пред-
приятие, проходят вступительное испытание, после чего за-
ключается договор о целевом обучении, – рассказал Александр 
Шемякин. – Вместе с тем есть ряд моментов, которые необ-
ходимо доработать, поскольку сейчас они могут отталкивать 
абитуриентов от участия в программе. Во-первых, работода-
тели не всегда указывают при регистрации в системе заработ-
ную плату, которую они готовы выплачивать специалисту с 
дипломом. Часто не указываются конкретные должности. Же-
лательно прописывать меры социальной поддержки в период 
трудовой деятельности. В следующем году прошу учесть это 
для более качественного взаимодействия. 

Сейчас в распоряжении аграрного вуза имеется 198 заявок 
от работодателей по конкретным целевым местам. Руководс-
тво университета мотивирует абитуриентов поступать пре-
имущественно на целевое обучение, поскольку это не только 
стопроцентно гарантирует трудоустройство сразу после вы-
пускного, но ещё и предполагает помощь обучающимся со 
стороны будущего работодателя. Обучение целевиков произ-
водится бесплатно по специальной госсубсидии. Есть допол-
нительные меры социальной поддержки, стипендия, выпла-
ты за достижения в учёбе, научной работе и общественной 
жизни. На всех курсах обучения практику целевые студенты 
проходят на своём предприятии, где они обязаны отработать 
в зависимости от положений договора от 3 до 5 лет. Конечно, 
в хозяйствах надеются, что и после этого срока молодые спе-
циалисты не уедут из села.

Э то произошло на 
форуме-фестивале 

«День поля – 2024». На 
выставке техники и тех-
нологий в Подвязье соб-
рались представители 
всех крупных агропро-
изводителей региона. В 
числе участников фору-
ма были руководители 
научно-исследователь-
ских учреждений, учё-
ные, руководители и спе-
циалисты сельскохозяйс-
твенных предприятий, 
фермеры из рязанского 
региона и других субъек-
тов РФ, главы админист-
раций муниципалитетов. 

Материалы полосы подготовил Михаил Скрипников. Фото Дмитрия Осинина и Владимира Проказникова

семинар стал частью 
программы фору-

ма «День поля – 2024». 
Основная тема – старт 
уборки нового урожая. 
Несмотря на проливные 
дожди, южные райо-
ны региона уже актив-
но приступили к обмо-
лоту озимой пшеницы и 
гороха. На территориях 
северных процесс разво-
рачивается медленнее. 
Но дождь здесь только 
во благо, поскольку сей-
час влага нужна сое и 
кукурузе для более эф-
фективного роста и со-
зревания. 

Министр сельского хо-
зяйства и продовольствия 
региона Дмитрий Филип-
пов рассказал об общей ста-
тистике готовности к убор-
ке и предстоящем фронте 
работ. На полях региона в 
уборке или в ожидании от-
машки для выхода на поле, 
как только оно просохнет, 
находится более полутора 
тысяч комбайнов. С учетом 
общей площади засеянных 
полей на каждый комбайн 
в эту уборочную страду при-
ходится 446 гектаров земли. 

С ними пообщался губер-
натор Павел Малков. Сим-
волический старт уборке 
урожая зерновых культур в 
регионе был дан перед нача-
лом выездного совещания по 
актуальным вопросам убо-
рочной кампании и задачам 
развития отрасли на ближай-
шую перспективу. Обсуж-
далась готовность сельхоз-
предприятий к проведению 
уборочных работ, меры гос-
поддержки, требования к пе-
редвижению крупногабарит-
ной сельхозтехники по авто-
дорогам, вопросы использо-
вания электронных сервисов 
в мониторинге зерна, а также 
соблюдения пожарной безо-
пасности предприятиями в 
период проведения полевых 
работ. Губернатор вручил 
отличившимся труженикам 
села государственные и ре-
гиональные награды за доб-
росовестный труд и большой 
вклад в развитие отечествен-
ного АПК. 

Павел Малков подписал 
соглашение о сотрудничестве 
сразу с двумя фирмами, кото-
рые занимаются поставками 
сельскохозяйственной техни-
ки. Это станет дополнитель-
ным фактором, ускоряющим 
развитие агропромышлен-
ного комплекса региона. В 
рамках сотрудничества с пра-
вительством региона ООО 
«НПО «Рубин» планирует уже 
в этом году поставить рязан-
ским аграриям 15 самоход-
ных опрыскивателей. Ком-
панией ООО «Регион» наме-
чено обеспечить рязанские 

хозяйства по сниженным це-
нам 20 единицами техники и 
оборудования, используемы-
ми для перевозки воды, агро-
химии, приготовления сель-
скохозяйственных растворов. 
Документы со стороны фирм 
подписали гендиректор ООО 
«Регион» Андрей Лисовский 
и первый заместитель ди-
ректора ООО «НПО «Рубин» 
Александр Никольский. 

На площадке сельскохо-
зяйственного форума «День 
поля» прошли соревнования 
регионального этапа Всерос-
сийского марафона «Земля 
спорта», который проводит-
ся Министерством сельского 

хозяйства РФ как часть го-
сударственной программы 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий». В состяза-
ниях выступили спортсмены-
любители, прошедшие отбо-
ры на муниципальных этапах 
в сельских районах региона. 
Возраст и уровень подготов-
ки не учитывался. Отдельно 
провели семейную эстафету. 
Папы, мамы и их дети прохо-
дили несложные испытания 
на время. Участники выпол-
нили нормативы ГТО, побо-
ролись за звание победителя 
в силовом экстриме и других 
видах оригинальных сорев-
нований, таких как перенос 

вёдер с песком на коромыс-
ле. Лучшими в выполнении 
упражнений комплекса ГТО 
стали Светлана Огнева и 
Александр Аббакумов из Ка-
симовского района. Победи-
телями силового экстрима 
стали Валерия Малькова (Ка-
симовский район) и Антон 
Киселев (Рязанский район). 
По итогам эстафеты первое 
место у семьи Умновых из 
Касимовского района. Финал 
Всероссийского марафона 
«Земля спорта» состоится в 
конце августа текущего года 
в Калининградской области. 

На выставке-форуме ря-
занский малый и средний 

сельхозбизнес смог ярко 
заявить о себе. Его предста-
вители презентовали свои 
проекты, которые работа-
ют в сфере агропромыш-
ленного комплекса. Павел 
Малков ознакомился с экс-
позициями ООО «Старожи-
ловоагроснаб» и «Сельское 
подворье», где была пред-
ставлена продукция Ми-
хайловского, Рязанского, 
Рыбновского и Скопинско-
го районов. Пообщался с 
рязанскими предпринима-
телями, которые совмещают 
сельхозтоваропроизводство 
с развитием агротуризма. 
Также были показаны сов-

ременные разработки учё-
ных-селекционеров и произ-
водителей техники. Их при-
менение позволяет получать 
хорошие урожаи даже при 
неблагоприятных погодных 
условиях, более 100 образ-
цов сельхозтехники и обо-
рудования. Глава региона 
пообщался с представителя-
ми рязанской фирмы, кото-
рая занимается сельскохо-
зяйственными летающими 
беспилотниками-опрыски-
вателями. Это направление 
сейчас активно развивается 
и даёт дополнительные воз-
можности для повышения 
урожайности. 

– До начала полевых работ 
мы перечислили аграриям 
более 935 миллионов рублей 
субсидий. На льготное креди-
тование предусмотрено бо-
лее 346 миллионов рублей. 
На данный момент выбрано 
92% лимита. Всего кредит-
ных договоров заключено на 
сумму 6 миллиардов рублей. 
Сейчас есть возможность для 
сельхозтоваропроизводите-
лей взять краткосрочные кре-
диты до конца текущего года 
на сумму более миллиарда 
рублей. С учётом особеннос-
тей режима уборки в этом 
году растениеводы должны 
обновлять технику, – отметил 
Дмитрий Филиппов.

Сейчас обновляется почти 
вся номенклатура уборочной 
техники, включая кормоубо-
рочные комбайны и сеноко-
силки. С 2019 года продол-
жает действовать федераль-
ная программа частичной 
компенсации аграриям сумм, 
затраченных на приобрете-
ние новой сельхозтехники. 
В региональном бюджете на 
это предусмотрено более 131 
миллиона рублей. 

Ситуация с горюче-сма-
зочными материалами – под 
контролем. По словам Дмит-
рия Филиппова, проведе-
ны переговоры с основным 
поставщиком. В хозяйствах 
есть запасы дизельного топ-
лива. Перебоев в поставках 
не предвидится. Биржевые 
цены держатся на среднерос-

сийском уровне. Ежедневно 
проводится мониторинг сов-
местно с Федеральной анти-
монопольной службой. 

Несмотря на сложные по-
годные условия, прогнозиру-
ется достойный урожай, оце-
ниваемый не ниже уровня 
прошлогоднего. Скорее все-
го, удастся собрать не менее 
3 миллионов тонн зерна, что 
является средним показате-
лем за последние несколько 
лет. Ожидается также урожай 
в полмиллиона тонн по мас-
личным культурам. 

В Рязанской области го-
товы мощности по хране-
нию зерна. Они могут при-
нять 3,5 миллиона тонн. Все 
элеваторы прошли проверку. 
Специалисты регионального 
минтранса готовы прокон-
сультировать аграриев по 
регистрации передвижения 
большегрузных зерновозов 
по дорогам общего пользо-
вания. Всё можно сделать в 
электронном виде. 

Впереди у аграриев около 
трёх месяцев напряжённой 
работы, связанной с убор-
кой урожая. Бригады меха-
низаторов будут переходить 
с одного поля на другое, от 
одной культуры к другой, по 
мере того как они будут «под-
ходить». 

Руководителей хозяйств и 
ключевых специалистов на-
путствовали представители 
системы фитосанитарного 
надзора и Главного управле-

ния МЧС России по региону. 
Растениеводы получили крат-
кую консультацию по работе 
с системой мониторинга зер-
на. Особое внимание предло-
жено уделить противопожар-
ной безопасности в полях в 
процессе уборки. 

Губернатор Павел Мал-
ков приветствовал участни-
ков встречи и отметил зна-
чимость отрасли агропро-
мышленного комплекса для 
экономики региона. 

– У нас в этом году рекорд-
ная за четверть века посевная 
площадь – один миллион сто 
сорок тысяч гектаров. В этом 
году добавилось 18,5 тысячи 
гектаров. В эту землю вклады-
вается много труда. Ждем ре-
кордных цифр урожая, – ска-
зал губернатор.

Золотой медалью за вклад 
в развитие агропромышлен-
ного комплекса России на-
граждён заместитель ген-
директора ООО «Надежда» 
Александро-Невского района 
Владимир Кухтин. Серебря-
ную медаль получил генди-
ректор АО «Кораблинохле-
бопродукт» Иван Власов. 
Благодарность Минсельхоза 
РФ объявлена управляюще-
му отделением «Подвязье» 
ООО «Авангард» Рязанского 
района Сергею Волкову и ме-
ханизатору ООО «Надежда» 
Александро-Невского района 
Алексею Глушакову. Многие 
аграрии получили региональ-
ные награды. 

Это достаточно серьёзный 
показатель. Техника будет 
работать в напряжённом 
режиме. По расчётам спе-

циалистов регионального 
минсельхоза, уборка толь-
ко зерновых займет почти 
месяц. 

Кто самый 
сильный?
«агропромкомплектация»  
провела конкурс профмастерства  
среДи трактористов-машинистов 
региона

соревнование сильнейших трактористов-машинис-
тов устроили на полях хозяйства «АПК-Рязань». 

Предварительно отобрали опытных профессионалов, 
которые уже успели показать себя в деле, в разных 
гранях своей профессии. Практические испытания 
дали возможность узнать, насколько сотрудники вла-
деют навыками управления сельхозтехникой.  

В конкурсе приняли участие 10 работников «АПК-Рязань». 
На первом этапе они провели осмотр техники и подготовили 
ее к запуску, а затем проехали через полосу препятствий. На 
втором этапе конкурсанты показали свое мастерство работы 
с огнетушителем. Это обязательная составляющая подготов-
ки работников полей. Практическое задание выполнялось на 
специальной площадке. При подсчете баллов жюри оценивало 
общее время выполнения заданий – от старта движения техни-
ки до ее парковки в бокс. Победителями стали конкурсанты, 
которые прошли испытание за минимальное время.

– Проводить подобные конкурсы важно для «Агропром-
комплектации». Это популяризирует профессию тракторис-
та-машиниста, позволяет проявить свое профессиональное 
мастерство и получить мотивацию, в том числе денежную. 
Для Группы компаний это дает возможность поднять квали-
фикацию своих сотрудников, – прокомментировал директор 
ООО «АПК-Рязань» Роман Полежаков.

В соревновании на звание лучшего механизатора первое 
место занял Александр Пронюшкин, второе – Александр Мо-
шаров, третье – Данила Пивин. Они получили денежные при-
зы, наборы продукции фирмы и дипломы. 

День в поле
рязанские аграрии обсуДили стратегию и тактику жатвы и Дальнейшие перспективы 

Гендиректор АО «Кораблинохлебопродукт»  
Иван Власов 
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М аленькая жизнь лета бежит так быстро, что не 
успеваешь оглядываться. И всё же, хотя впе-

реди ещё больше месяца календарного лета, от-
крою копилку самых сильных его впечатлений из 
тех, что уже случились.

Поздний вечер в Рязанском кремле. Завершается га-
ла-концерт «Кремлёвских вечеров», посвященный Дню 
России. На сцене под открытым небом артисты и публика 
в импровизированном зрительном зале на лужайке вмес-
те поют: «Я, ты, он, она! Вместе – целая страна! Вместе – 
дружная семья!». Начался дождь, но его капли никого не 
прогнали и песню не прервали. Песня «Родина моя» ком-
позитора Давида Тухманова на стихи Роберта Рождествен-
ского звучала как современный гимн страны и выражала 
настроение людей так же, как и российский триколор. Его 
на концерт принесли с собой зрители. Они держали флаг 
России в руках и пели вместе с остальными: «В слове «мы» – 
сто тысяч «я»! Возвращаться под дождем с концерта было 
здорово: всё преходяще, а музыка вечна.

Буквально через несколько дней вечерний потоп от мощ-
ных ливней превратит рязанские улицы в реки, но лодок не 
было, резиновых сапог-скороходов тоже. Имеющаяся лив-
нёвка с потоками воды не справлялась, и даже движение 
транспорта было затруднено. Вот почему вынужденные по-
ходы по щиколотку в холодной и грязной воде с работы до ос-
тановки помнятся так, словно вчера закончились. При этом 
администрация Рязани исправно рапортовала о работе про-
фильных городских служб в сложных погодных условиях.

Изнуряющая июльская духота в Рязани достигла для меня 
пика в момент, когда в середине рабочего дня потребовалось 
проехать несколько остановок по центру города. Сознательно 
предпочла троллейбус маршруткам, думая, что его простор-
ный салон плюс кондиционер облегчат поездку. Не тут-то 
было. Бегущая строка на электронном табло в салоне пятого 
троллейбуса выдала безжалостные +39 градусов, как только 
двери захлопнулись и мы отъехали от остановки. Стало по-
нятно: ехать дальше просто опасно для здоровья. Но в салоне 
в таких условиях работал кондуктор. Немолодая женщина, 
совершенно замученная духотой, тихо объяснила мне, что 
кондиционера как такового нет, а прямо над головами ра-
ботает слабый вентилятор. Не решившись ехать дальше, я 
выскочила из троллейбуса на следующей же остановке и ра-
довалась, что не работаю кондуктором. До места я добралась 
на маршрутке, в салоне которой были устроены сквозняки из 
настежь открытых потолочных люков и всех форточек. 

Недавняя поездка на день во Владимир стала одной 
большой и яркой картинкой этого лета. Лучше один раз 
увидеть город, чем сто раз прочитать о нем в путеводителе 
по достопримечательностям Золотого кольца. Храм Пок-
рова на Нерли и Боголюбский женский монастырь, Дмит-
риевский и Успенский соборы уже прочно засели в памяти 
и зовут обратно. Закрытые на реставрацию Золотые воро-
та Владимира не убавили впечатлений от величественной 
древнерусской архитектуры, тем более что рядом – крас-
ный храм, построенный на пожертвования старообряд-
цев. А в двух шагах от него – здание драматического теат-
ра, которое местные жители воспринимают как в прямом 
смысле «погорелое». У входа в него обращаешь внимание 
на памятник прототипам героев комедии А.Н. Островского 
«Лес». К слову, Владимир вообще показался городом, густо 
населённым скульптурами малых форм. Забавные и даже 
смешные, они рассказывают тебе свои истории про город. 
На главной пешеходной улице, Георгиевской, не пройдешь 
мимо памятника «Филёр и Шалопай» – очень уж вырази-
тельны фигуры героев. Невдалеке встретишь Старого ап-
текаря, бродячего Художника и Пожарного со шлангом с 
хитро встроенной колонкой. Может, нам просто повезло, 
но колонок с обычной водой в городе довольно много. И 
несмотря на очень жаркий день, когда мы приехали, не-
достатка воды нигде не ощущали. Кроме колонок, вода 
продавалась буквально на каждом шагу. А еще там нет 
«человейников», во всяком случае ни с одной смотровой 
площадки их не видно. Максимальная высота жилых стро-
ящихся домов не превышает 16 этажей.

Модный местный гастробренд «Вишня», Владимирс-
кий централ, удобные смотровые площадки с видами на 
город и его окрестности – много всего увидите сами, если 
отправитесь в этот соседний с нами город. 

Лето продолжается, а значит, точку пока ставить 
рано…
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ВНИМАНИЮ ПЧЕЛОВОДОВ Рязанского района!
ООО «Захаровское» Захаровского района Рязанской области 
уведомляет граждан о том, что в весенне-летний период 2024 
года, с 23 по 31 июля, в вечернее и ночное время суток будет 
проводиться обработка пестицидами наземным способом сель-

скохозяйственных культур, расположенных в с. Высокое, с. Стенькино, с. 
Волдыревка Рязанского района (кадастровые номера 62:15:0010711:148, 
62:15:0010711:21, 62:15:0010713:11, 62:15:0010713:179, 62:15:0010713:177, 
62:15:0010713:176, 62:15:0010713:21, 62:15:0010713:24, 62:15:0010713:31, 
62:15:0010711:16, 62:15:0010711:17, 62:15:0010711:20, 62:15:0010710:5, 
62:15:0010710:19, 62:15:0010710:18, 62:15:0010711:31, 62:15:0010710:20, 
62:15:0010710:17, 62:15:0010713:178, 62:15:0010713:16, 62:15:0010713:12, 
62:15:0010713:42, 62:15:0010713:17, 62:15:0010713:55, 62:15:0010713:18, 
62:15:0010710:7, 62:15:0020227:170, 62:15:0020227:169), классы опасности 
для пчёл – первый, второй, третий, для человека – первый, второй, третий. 
Погранично-защитная зона для пчёл – не менее пяти километров. Срок 
ограничения лёта пчёл – не менее 120 часов со дня обработки. 
Подробная информация будет рассылаться главам сельских поселений 
и в группу WhatsАpp, созданную отделом сельского хозяйства районной 
администрации. Для организации взаимодействия – контактный телефон 
ООО «Захаровское» 8-906-649-09-18.
В зависимости от погодных условий обработка посевов может переносить-
ся на более поздние сроки.

леТнИе. ЯРкИе. СВоИ

людмила 
ТРУХИнА 

ЗАВЕДУющАя СОцИАЛьНО-
экОНОМИчЕСкИМ ОТДЕЛОМ

В помощь врачам и пациентам
кОМПАНИя ЕЛАМЕД ПОСТАВЛяЕТ СВОё ОбОРУДОВАНИЕ  
В РАМкАх ГУМАНИТАРНОй ПОМОщИ

к рупный бизнес нарав-
не с государством ока-

зывает социальную под-
держку и проявляет актив-
ную заботу о населении, в 
том числе и на новых при-
соединённых территориях. 
компания елАМеД в рам-
ках гуманитарной помощи 
поставляет свою продук-
цию в российские госпитали 
и социальные учреждения.

Сертифицированное обо-
рудование, удобное в исполь-
зовании, всегда необходимо 
в больницах. Ведь от качества 
техники зависит результат те-
рапевтических процедур, а пра-
вильное хранение медикамен-
тов и препаратов, тщательная 
дезинфекция и стерилизация 

инструментов делают труд ме-
дицинских работников более 
лёгким и в то же время эффек-
тивным. 

За эту работу компания 
ЕЛАМЕД получает множество 
благодарностей, как устных, 
так и письменных, например, 
за оказание помощи госпита-
лю в Луганске. Предприятие 
отправило туда медицинскую 
мебель, контейнеры для био-
материала и дезинфекции, ва-
куумные пробирки для забора 
крови. 

Вся команда компании уве-
рена в правильности и нужнос-
ти подобных гуманитарных ак-
ций – так она содействует по-
вышению качества медицин-
ского обслуживания в нашей 
стране.р

ек
ла

м
а

на праздник в константиново
У ГОСУДАРСТВЕННОГО МУЗЕя-ЗАПОВЕДНИкА С.А. ЕСЕНИНА – ДЕНь РОжДЕНИя

27 июля в константи-
нове сотрудники и 

гости будут отмечать 59-
летие со дня основания 
музея-заповедника. Му-
зей подготовил увлека-
тельную и насыщенную 
программу.

В 12.00 на усадьбе родите-
лей Сергея Есенина состоит-
ся концерт песенно-инстру-
ментального ансамбля «Ра-
дуница» под руководством за-
служенного деятеля искусств 
России Александра Ермако-
ва. Зрители услышат всеми 

любимые песни на стихи ве-
ликого поэта. По традиции 
пройдет возложение цветов к 
памятнику С.А. Есенину.

В это же время на малой 
сцене начнет работу литера-
турная гостиная. Вместе с ак-
терами театра «Переход» все 
желающие вспомнят извест-
ные стихотворения Сергея 
Есенина, Александра Пуш-
кина, Михаила Лермонто-
ва, Александра Блока, Анны 
 Ахматовой. 

В 12.30 на усадьбе Л.И. Ка-
шиной гости насладятся зву-
чанием классической музы-

ки в исполнении квинтета 
«Аккорд». 

На творческих мастер-
классах посетителям пред-
ложат смастерить константи-
новскую свирель, расписать 
вкусные пряники, изготовить 
на память необычный суве-
нир. Взрослые и дети смогут 
порезвиться на мягкой зе-
леной траве, проявить сме-
лость, ловкость и сноровку в 
подвижных играх, а еще сде-
лать атмосферные фотогра-
фии. В парке возле дома Ли-
дии Кашиной гости сыграют 
в крокет, пузеля, а на усадь-

бе родителей Сергея Есенина 
познакомятся с предметами 
старинного быта и попробу-
ют покрутить жернова, соб-
рать кошель, воспользовать-
ся старой доброй мутовкой 
для взбивания продуктов. 

В Каретном дворе откро-
ется выставка «Мечтая о мо-
гучем даре: С.А. Есенин – на-
следник традиций класси-
ков». Экспозиция приуроче-
на к юбилеям А.С. Пушкина, 
М.Ю. Лермонтова, Н.В. Гого-
ля и расскажет о великих ли-
тераторах XIX века через при-
зму восприятия их творчества 

Сергеем Есениным. Гости уви-
дят уникальные экспонаты из 
шести российских музеев. 

Торжественное открытие 
праздника состоится на глав-
ной сцене в 13.00. Музыкаль-
ным подарком станет яркий и 
зажигательный концерт-шоу 
Оркестра волынщиков Мос-
квы. Коллектив раскроет все 
грани шотландской волынки, 
исполнит волыночную клас-
сику в оригинальном звуча-
нии, рок-композиции, дис-
ко, русские мелодии и мно-
гое другое. Художественный 
руководитель коллектива, 

композитор и аранжировщик 
Артемий Воробьёв проведет 
иммерсивный концерт-лек-
цию «Музыка, рассказанная 
ветром». Гости узнают об ис-
токах русской фольклорной 
культуры, интересные фак-
ты о музыкальных традициях 
России и других стран, услы-
шат неповторимое звучание 
этнических инструментов.

Вход на усадьбы Л.И. Ка-
шиной и родителей Сергея 
Есенина свободный.

0+ 
Соб. инф.

СПоРТИВное оБоЗРенИе

ГРеБлЯ нА БАЙДАРкАХ 
И кАноЭ. касимовские греб-
цы вновь отличились. В болгарс-
ком Пловдиве прошло первенс-
тво мира по гребле на байдар-
ках и каноэ среди юниоров до 
19 и до 24 лет. На соревнова-
ниях были представлены силь-
нейшие страны в гребле на 
байдарках и каноэ – Венгрия, 
Германия, Испания и китай, 
участие приняли и российские 
спортсмены. Золото на C-2 
500 м в миксте и бронзу на C-2 

500 м завоевал Александр боц 
(СШОР «Лидер»). Тренирует 
спортсмена Владимир клинов 
и заслуженный тренер России 
Елена Иванова.

ГРеБноЙ СлАлоМ. В Мос-
ковской области прошел финал 
XII летней Спартакиады учащих-
ся России 2024 года по гребно-
му слалому. бронзовую награду 
в байдарке-одиночке удалось 
завоевать якову Трескову – 
воспитаннику СШ водных ви-

дов спорта «Волна». Тренирует 
спортсмена Алексей якунин.

САМБо. В краснодаре состо-
ялся финал XII летней Спартаки-
ады учащихся России 2024 года 
по самбо. В соревнованиях при-
няли участие более 200 спорт-
сменов из 40 регионов России. 
Рязанскую область в весовой 
категории 88 кг представил Алек-
сандр калинкин, тренирующийся 
в ДюСШ «Витязь» под руководс-
твом Романа брагина.

По завершении второго дня 
соревнований Александр смог 
поднялся на третью ступень 
пьедестала, завоевав бронзо-
вую награду.

ФУТБол. Спортсмены СШ 
«Золотые купола» стали брон-
зовыми призёрами первенства 
цФО. 13 воспитанников спорт-
школы в составе сборной ко-
манды Рязанской области за-
няли третье место в первенстве 
центрального федерального 

округа по футболу среди спор-
тивных школ. Футболисты шли 
к успеху под руководством тре-
неров-преподавателей Андрея 
Гришина и Виктора Исайкина. 
Лучшим защитником турнира 
признан Александр Попов, 
лучшим нападающим – Мак-
сим Зиньков.
И ещё об игре. Итог матча 
жФк «Рязань-ВДВ» – черта-
ново – 1:0. Встреча двух ам-
бициозных команд выдалась 
по-настоящему напряжённой. 

Обе стороны демонстриро-
вали агрессивный футбол, не 
давая сопернику ни на минуту 
расслабиться. Моменты возни-
кали у ворот обеих команд, и 
игра напоминала качели – то 
«десантницы» создавали опас-
ные атаки, то футболистки чер-
танова отвечали с не меньшей 
остротой. Переломным момен-
том встречи стала 55-я мину-
та, когда Наталья Перепечи-
на точным ударом отправила 
мяч в сетку.

Рязанцы вспоминали культуру предков 
В ОбЛАСТНОМ НАУчНО-МЕТОДИчЕСкОМ цЕНТРЕ СОСТОяЛАСь кОНФЕРЕНцИя  
«РяЗАНСкАя эТНОГРАФИя В ИСТОРИИ РОССИйСкОй НАРОДНОй кУЛьТУРы» (VI ЛЕбЕДЕВСкИЕ чТЕНИя)

к онференция началась с возложения цветов 
к памятникам натальи лебедевой и Вячеслава 

 коростылева, которые внесли огромный вклад в изу-
чение этнографии родного края. 

Участники пленарного за-
седания могли познакомить-
ся с открытой здесь выстав-
кой произведений рязанских 
художников. 

На конференции с докла-
дами выступили Елена Шапов-
ская, Галина Соколова, Алек-
сандр Гаврилов, Юлия Ма-
ковская и другие участники. 
Можно было познакомиться с 
реконструкцией рогатой кич-
ки из Михайловского уезда – 
древнерусского женского го-
ловного убора, являющегося 
оберегом от злых духов и дур-
ного глаза. Вот она представ-
лена перед участниками: яр-
ко-красная, будто только что 
сшитая по новейшим меркам, 
хотя на самом деле это старин-
ный артефакт, сохранивший 
свои формы.

Кроме предметов одежды и 
быта, играющих важную роль 

в жизни людей, вспоминают и 
о более сокровенном – обыча-
ях. Гости узнают о песенной 
традиции села Секирино, ти-
пологии свадебного обряда и 
зимних обходах дворов Каси-
мова, о традиционных ритуа-
лах средней полосы. 

Своими впечатлениями с 
нами делится одна из органи-
заторов, заведующая отделом 
сохранения культурного на-
следия Анна Сергеевна Щети-
нина: «Для нас актуальна тема 
исследования рязанского края, 
и мы стараемся собрать все 
самые интересные периоды. 
Начинается с того, что кто-то 
находит, к примеру, в сундуке 
кичку и начинает её изучать! 
А в последнее время этим ин-
тересуется всё больше людей. 
Не зря многие классики гово-
рили, что народ без корней – 
не народ. Мы должны знать, 

как жили наши предки. Было 
время, когда многие традиции 
искоренялись, и я рада, что те-
перь происходит обратное».

Лекции завершаются яр-
кой и радостной новостью: 
презентацией нового выпус-
ка журнала «Диалектный сло-
варь народной культуры и 
быта рязанского края». В нем 
представлены говоры восточ-
ной группы населения регио-
на. Исследователи стремятся 
передать жизнь и характер 
предков через их лексику, 
сопровождаемую иллюстра-
циями быта. Автором нового 
издания стала кандидат фи-
лологических наук, доцент 
и ведущий методист сектора 
«Этнография» Елена Петров-
на Осипова. 

Анна Сергеевна Щетини-
на рассказывает: «Наши пре-
дыдущие издания посвящены 

различным аспектам тради-
ционной культуры, а в этом 
году автор решила погово-
рить о диалекте. Это потря-
сающий проект о говорах! Ря-
зань поделена на три тради-
ции: среднерусскую, мещер-
скую и южнорусскую. Та же 
скопинская сторона сильно 
отличается от касимовской. 
Поэтому здесь мы объедини-
ли прошлые исследования и 
настоящие наблюдения».

Лебедевские чтения, как 
и всегда, собрали тех, кто 
однажды влюбился в свой 
край и захотел рассказать о 
нём как можно больше важ-
ного и сокровенного. Среди 
зрителей замечаю девушку, 
пришедшую сюда в славян-
ском ожерелке. Значит, всё 
это совсем не зря! 
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